

## COLONIA DEL MAR

# Siguen sin reconstruir casas en Tláhuac

En una de las casas de la Cerrada de Tiburón, el señor Tomás Carrasco aún sufre los estragos del sismo de 2017

**POR DAVID SOLÍS**

comunidad@gimm.com.mx

En 2017, la colonia Del Mar fue una de las más golpeadas por el sismo del 19 de septiembre de aquel año.

Casi cuatro años después, muchas casas han sido reconstruidas y rehabilitadas por el gobierno capitalino. Sin embargo, hay algunas que todavía muestran la tragedia que ese día enlutó a la Ciudad de México.

En la manzana 132 de la calle Cerrada de Tiburón, esquina con Aleta, se mantiene en pie, con mucha dificultad, la casa del señor Tomás Carrasco Medellín.

En un recorrido que este diario realizó por su casa, se pudo observar que los castillos están chuecos, los muros desgastados y algunas losas, como la de una de sus recámaras, amenazan con colapsar.

En el patio, el señor Tomás tiene una camioneta tipo pick up que ya no saca pues comenta que si la mueve es muy probable que la estructura del techo se caiga. Por eso ya optó por usar todos los días la bicicleta para trasladarse, en especial, dentro de la colonia Del Mar.

El señor Tomás indica

que no tiene todos los requisitos que piden el gobierno capitalino y la alcaldía para estar en la lista de la Comisión para la Reconstrucción. Aun así, esa casa es el único lugar que tiene para vivir.

En la cerrada también hay problemas pues el sismo dañó la tubería del drenaje y aunque los vecinos han tratado de arreglarla, cada vez que llueve, se inundan con aguas negras.

### PIDEN AYUDA EN PC

El miércoles pasado, el Congreso capitalino exhortó a la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC), Myriam Urzúa, y a los titulares de las 16 alcaldías, a llevar a cabo un programa de atención urgente y actualización de los programas de protección civil de las unidades habitacionales afectadas por el sismo del 19S.

La diputada Guadalupe Chavira (Morena) señaló que es imperante resolver la situación de todos los inmuebles afectados. En específico se refirió a este inmueble donde “los vecinos señalan que a sim-

ple vista se observa que el inmueble cuenta con daño estructural, lo que podría representar un riesgo para los habitantes que viven en ese domicilio, así como a las personas que se encuentran en los alrededores”.

— Con Información de Georgina Olson

EL DATO

### Revisan lista

Guadalupe Chavira tiene una lista de los inmuebles que requieren atención tras el 19S, algunos están en las colonias La Draga, Villa Centroamericana y Villa de los Trabajadores.



# 134

## UNIDADES

en la colonia Del Mar, en Tláhuac, están dañadas de acuerdo con la diputada Guadalupe Chavira



Fotos: David Solís

El señor Tomás Carrasco sigue viviendo en su casa dañada tras el 19S: su tinaco se rompió y lo arregló, también usa su camioneta para apuntalar el inmueble cuyas losas están en riesgo de colapso.





# “Se entregó solo; no fue capturado”, acusan panistas

ARTURO R. PANSZA

El hecho de que el exdiputado federal de Morena, Saúl “H” se entregara a autoridades judiciales para continuar con su proceso por la acusación de violación de un menor, “lo que es vendido por el propio gobierno como una captura”, deja al descubierto el inadecuado proceder de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México, a cargo de Ernestina Godoy Ramos, que tiene muchos pendientes por resolver, dejaron en claro integrantes de la bancada del PAN en el Congreso capitalino.

Los legisladores locales panistas Jorge Triana Tena y Federico Döring Casar, coincidieron en que el hecho de que ya esté en manos de la justicia el morenista, “no es por los buenos oficios de Ernestina Godoy sino se trata de un asunto de decisión personal del inculpado, producto de la presión política y social”.

Para los representantes populares de Acción Nacional ha sido pésimo el trabajo de la fiscalía local, en tanto que el que debe seguir en la lista es el extitular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Jesús Orta.

Los del grupo parlamentario del blanquiazul en el Poder Legislativo local, insistieron en que no se debe tomar como un triunfo de la FGJ el que Saúl “H”, ya vaya a ser procesado, porque tuvo suficiente tiempo para detenerlo de forma adecuada y solo actuó cuando el acusado así lo deseó.

Triana Tena y Döring Casar dieron a conocer que solicitarán a la fiscal Godoy una calendarización de pendientes judiciales, porque no informa nada, mantiene en secreto lo que debe ser público y la acción de procuración de justicia se ejecuta con base a la línea de Morena.

Refrendaron que el diputado federal que fue desahorado se entregó y fue decisión propia, por lo que no debe calificarse como un mérito de la responsable de la FGJ capitalina. “Falta Orta y los culpables por la muerte de usuarios en la Línea 12”, aclararon.

Para Federico Döring, la Fiscalía ciudadana “no debe colgarse la medallita de una supuesta captura de Saúl”, a la vez que expuso que “en el mismo orden de prioridades, deben estar los funcionarios de Ebrard que hicieron la Línea 12 junto con los responsables del Metro en esta gestión de la 4T”.

Refirió que para casos de agenda política de Morena son rápidos, “pero para asuntos de interés colectivo hay mucho tortuguismo”.



Inadecuado el proceder de la Fiscalía local, hay mucho por resolver, dijo la bancada del PAN /CORTESÍA



# SEGUNDA VUELTA

## “Desorden fiscal” en los municipios

Por Luis Muñoz

El grupo de trabajo para la Transición Hacendaria de la Cámara de Diputados reconoció que el actual federalismo fiscal no está balanceado con la debida rendición de cuentas y medidas de responsabilidad, lo que ha debilitado la eficacia del gasto público.

Adriana Hernández Hortiales, enlace técnico del grupo, señaló que el pacto fiscal no considera los esfuerzos que realizan las entidades en torno a su recaudación; no tiene transparencia ni rendición de cuentas efectiva.

El grupo, que preside el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, analizó con especialistas las vertientes de los requerimientos de gasto y de la Convención Nacional Hacendaria que impulse el desarrollo económico de nuestro país basados en un sistema progresivo que defina las necesidades de gasto a partir de las demandas sociales y económicas de cada orden de gobierno.

Durante la reunión señaló que es fundamental analizar la Convención Hacendaria, no solamente por las dificultades financieras que atraviesan los gobiernos subnacionales, sino por la falta de actualización de los esquemas y del pacto fiscal federal.

Éste, dijo, es uno de los grandes temas que, por retraso, tendrá que abordar con prontitud la próxima Legislatura a través de un gran acuerdo, con el propósito de garantizar mayor sustentabilidad en los gastos de los municipios y estados con una mayor corresponsabilidad entre todos los órdenes de gobierno”.

Hernández Hortiales comentó también que “se observa un desorden fiscal y una debilidad de las instituciones públicas, en particular en las municipales, y añadió que los gobiernos dependen cada vez más de las transferencias, lo que los pone en des-

ventaja, pues no han incentivado ni invertido en acciones que les generen ingresos propios”.

Mariana Campos, de México Evalúa, destacó que este es el tema que tiene mayores rezagos, pero agregó que “no se trata de romper el pacto fiscal, sino de lograr un mejor acuerdo para todas las partes y resolver problemas públicos en pro del progreso del país”. En ese sentido, consideró importante crear convenios con entidades y municipios para realizar el procedimiento de recaudación. Sobre la tenencia, subrayó que se tiene que pensar en los incentivos para que no se cobre “como refrendo”, ya que esto afecta a las personas con menos recursos.

Por su parte, Christopher Cernichiaro Reyna, coordinador de Finanzas Públicas Locales del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, A. C., afirmó que “todos los estados tienen la capacidad de recaudar impuestos locales, sobre la nómina, predial y tenencia como porcentaje del PIB, esquema que mide la capacidad de recaudación de cada entidad, determinada por el tamaño de la economía local”.

Además, cada estado tiene un potencial heterogéneo y en la captación de recursos puede compensar la reducción del gasto federalizado registrado durante la pandemia y la contracción económica (2020 y 2021). A nivel individual, añadió, en promedio cada uno de los estados podría compensar 76 por ciento.

El investigador de la Universidad Iberoamericana, César Velázquez Guadarrama, expuso que los gobiernos estatales carecen de un gasto público eficiente, pues más que promover políticas públicas pro crecimiento,

pareciera que tienen incentivos para tener políticas públicas clientelares, además de que su gasto corriente y transferencias han aumentado en los últimos 10 años.

En su intervención, Patricia López Padilla, de Coparmex nacional, propuso analizar la repartición de aportaciones y sugirió un 70% para la Federación y 30% para las entidades federativas, fortalecer las herramientas con las que cuentan los municipios para su recaudación y que no haya una división del impuesto predial entre entidades y municipios porque esto los rezaga por ser su principal ingreso.

Cabe subrayar que Emilio Barriga, auditor especial de la ASF, advirtió que en México se desperdicia el potencial recaudatorio en materia de predial debido a que sólo se recaudan 56 mil millones de pesos, el 0.2% del PIB, y que corresponde más de una tercera parte a la Ciudad de México.

Consideró que “con otros mecanismos” se podría recaudar 270 mil millones de pesos en materia predial y esto marcaría la diferencia en cuanto a los recursos que tendrían los municipios.

Para el doctor en microeconomía aplicada, Héctor Villarreal Páez, “si vamos hacia una transición fiscal profunda, nos lleve a donde nos lleve, no puede ocurrir sin tener claro qué estamos esperando en términos de gasto de las entidades, cuáles son sus responsabilidades, porque podríamos caer, de ir de una tragedia a otra, una precariedad fiscal aberrante que se resuelva o mitigue, para que terminen engordando nóminas”.

**HUERTA, DETENIDO ¿Y LOS DEMÁS?**



Eso dicen diputados del PAN en el Congreso capitalino tras la detención de Saúl Huerta, acusado de abuso sexual, y señalan que el que sigue en la lista debe ser Jesús Orta, ex secretario de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Y en ese “orden de prioridades”, apuntan, deben estar los funcionarios de Marcelo Ebrard que hicieron la Línea 12 del Metro que dejó 26 muertos al colapsar un tramo del puente por el que circulaban los trenes.

*Im0007tri@yahoo.com.mx*



## Aumenta el robo de tapas de coladera en vía pública

### ENDURECERÁN SANCIONES

Ante el incremento del robo de tapas de coladeras en la vía pública, que pone en riesgo no solo a peatones y automovilistas, sino también a ciclistas y motociclistas, a los que difícilmente se les paga por daños a sus unidades al sufrir un accidente causado por esa situación, la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso de la Ciudad de México se pronunció por incrementar las sanciones económicas y de pena de cárcel por ese delito. Los diputados morenistas están a favor de castigar con al menos siete años de prisión, así como el pago de una multa superior a los 43 mil pesos, a todo aquel que se le compruebe dañar o robar parte del alcantarillado público. Al respecto, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas del Congreso, Nazario Norberto Sánchez, adelantó que en la II Legislatura de ese órgano deliberativo que arranca en septiembre, "insistiremos en sancionar a quien las hurta y también a quien las comercialice". **Arturo R. Pansza**



## CONGRESO CAPITALINO

# RETRASAN DICTAMEN DE LEY DE PUBLICIDAD

SE PREVEÍA QUE LA INICIATIVA, enviada por la jefa de Gobierno, se discutiera hoy en la Comisión correspondiente, sin embargo, se analizará hasta el 26 de agosto

POR GEORGINA OLSON

[georgina.olson@gimm.com.n](mailto:georgina.olson@gimm.com.n)

La controvertida iniciativa de Ley de Publicidad Exterior, que propuso el Gobierno capitalino, no será discutida hoy, sino que la Comisión de Desarrollo Urbano e Infraestructura Urbana del Congreso capitalino planteó su debate y dictamen en una semana, el 26 de agosto, con miras a que pueda ser aprobada y discutida en el pleno el 30 del mismo mes, informó el presidente de dicha comisión, Fernando Aboitiz.

Sin embargo, expertos del gremio consideran que es muy pronto para estos pasos ya que el documento, enviado por la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, al Congreso tiene muchos vacíos legales.

“(Mi recomendación) es rechazar la iniciativa, porque los arreglos que se le tienen que hacer son de tal magnitud que es más fácil reformar la Ley de Publicidad Exterior vigente (que data de 2010), que corregir la iniciativa que envió la jefa de Gobierno”, dijo en entrevista con **Excélsior**, Jorge Carlos Negrete, presidente de la Fundación por el Rescate y Recuperación del Paisaje Urbano (FRRPU).

Por el contrario, la diputada Guadalupe Morales (More-

na) consideró que hay tiempo para realizar ajustes que tanto la oposición como expertos en el tema están previendo.

Por ejemplo, uno de los puntos polémicos que apunta el documento fue la posibilidad de colocar publicidad en Mobiliario Urbano como Punto de Información, mejor conocido como MUPI, así como en postes, bancas y mesas, pues fue considerado por personas del gremio como un riesgo para que las calles se inunden en publicidad.

“Si pensamos en los parques, (la publicidad) debería respetar el entorno y mobiliario de los parques, es decir respetar el mobiliario como botes de basura, bancas, mesas”, dijo Morales quien forma parte de la Comisión de la Comisión de Desarrollo Urbano e Infraestructura Urbana.

Asimismo, coincidió con una sugerencia de Negrete, que este diario publicó el 14 de agosto, sobre prohibir expresamente en la ley los anuncios luminosos blancos ya que entorpecen la visión de conductores.

“Son esos elementos los que se pueden corregir”, insistió Morales, sin hacer mucho énfasis en cómo se evitará que sea una aprobación exprés de esta iniciativa.

La legisladora de Morena

concuera tanto con la diputada de la oposición, Gabriela Salido (PAN), así como con el presidente de la FRRPU, en que hay que ajustar el número de requisitos que se piden para anuncios publicitarios, de tal manera que no afecte a los pequeños negocios.

También sugiere que no se permitan los anuncios que puedan provocar riesgos de Protección Civil, como aquellos que envuelven los edificios con publicidad, sino que éstos sólo vayan en una cara del inmueble, por ejemplo, sin embargo, las propuestas para discusión aún están en fase de desarrollo.

Morales indicó que esta nueva Ley de Publicidad Exterior se está planteando con el objetivo de eliminar los anuncios espectaculares, siendo uno de sus argumentos que en 2017 muchos de los edificios que colapsaron tenían este tipo de publicidad en la parte alta.





Sí hay tiempo suficiente para la corrección (de la iniciativa de Ley de Publicidad) y corregir los elementos que se pueden corregir.”

**GUADALUPE MORALES**  
DIPUTADA DE MORENA



Foto: David Solís/ Archivo

Legisladores indican que la iniciativa de publicidad busca evitar los anuncios en espectaculares pues son un riesgo para los inmuebles.



# Define PRI su agenda legislativa

**NOEL F. ALVARADO**

Integrantes del PRI en el Congreso de la Ciudad de México realizan su primera sesión plenaria en la que definen su agenda de trabajo para el primer periodo ordinario de la segunda legislatura, sustentada en rubros como desarrollo económico y empleo, salud pública, gobernabilidad y rendición de cuentas, seguridad pública y procuración de justicia, desarrollo social inclusivo, derechos humanos, educación y cultura; desarrollo urbano y vivienda, medio ambiente y desarrollo sustentable; movilidad sostenible, igualdad sustantiva y perspectiva de género.

En la inauguración de los trabajos, el presidente nacional del partido, Alejandro Moreno, señaló que el partido en esta legislatura del Congreso de la ciudad tendrá fuerte presencia y grandes desafíos, para resolver los problemas que afectan a la ciudadanía y que en muchos casos han generado gran desigualdad y mucha marginación.

Dijo a los diputados electos Tania Nanette Larios Pérez, Mónica Fernández César, Maxta Irais González Carrillo, Silvia Esther Sánchez Barrios, María de Lourdes González Hernández, Ernesto Alarcón Jiménez, Carlos Joaquín Fernández Tinoco, Fausto Manuel Zamorano y Jhonatan Colmenares Rentería que no sólo deberán observar

los retos urbanos, tendrán que combatir con talento y eficiencia el enorme déficit que hay entre el ejercicio pleno de derechos y libertades. En su oportunidad, el dirigente del partido en la ciudad, Israel Betanzos, puntualizó que la ciudad requiere de una nueva orientación de sus políticas públicas para resolver los problemas que la pandemia provocó en todos los ámbitos.



**Sesión plenaria de la bancada priísta /CORTESÍA PRI CDMX**



## SEGUNDA VUELTA

# “Desorden fiscal” en los municipios

**Por Luis Muñoz**

El grupo de trabajo para la Transición Hacendaria de la Cámara de Diputados reconoció que el actual federalismo fiscal no está balanceado con la debida rendición de cuentas y medidas de responsabilidad, lo que ha debilitado la eficacia del gasto público.

Adriana Hernández Hortiales, enlace técnico del grupo, señaló que el pacto fiscal no considera los esfuerzos que realizan las entidades en torno a su recaudación; no tiene transparencia ni rendición de cuentas efectiva.

El grupo, que preside el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, analizó con especialistas las vertientes de los requerimientos de gasto y de la Convención Nacional Hacendaria que impulsa el desarrollo económico de nuestro país basados en un sistema progresivo que defina las necesidades de gasto a partir de las demandas sociales y económicas de cada orden de gobierno.

Durante la reunión señaló que es fundamental analizar la Convención Hacendaria, no solamente por las dificultades financieras que atraviesan los gobiernos subnacionales, sino por la falta de actualización de los esquemas y del pacto fiscal federal.

Éste, dijo, es uno de los grandes temas que, por retraso, tendrá que abordar con prontitud la próxima Le-

gislatura a través de un gran acuerdo, con el propósito de garantizar mayor sustentabilidad en los gastos de los municipios y estados con una mayor corresponsabilidad entre todos los órdenes de gobierno”.

Hernández Hortiales comentó también que “se observa un desorden fiscal y una debilidad de las institu-

ciones públicas, en particular en las municipales, y añadió que los gobiernos dependen cada vez más de las transferencias, lo que los pone en desventaja, pues no han incentivado ni invertido en acciones que les generen ingresos propios”.

Mariana Campos, de México Evalúa, destacó que este es el tema que tiene mayores rezagos, pero agregó que “no se trata de romper el pacto fiscal, sino de lograr un mejor acuerdo para todas las partes y resolver problemas públicos en pro del progreso del país”. En ese sentido, consideró importante crear convenios con entidades y municipios para realizar el procedimiento de recaudación. Sobre la tenencia, subrayó que se tiene que pensar en los incentivos para que no se cobre

“como refrendo”, ya que esto afecta a las personas con menos recursos.

Por su parte, Christopher Cernichiaro Reyna, coordinador de Finanzas Públicas Locales del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, A. C., afirmó que “todos los estados tienen la capacidad de recaudar impuestos locales, sobre la nómina, predial y tenencia como porcentaje del PIB, esquema que mide la capacidad de recaudación de cada entidad, determinada por el tamaño de la economía local”.

Además, cada estado tiene un potencial heterogéneo y en la captación de recursos puede compensar la reducción del gasto federalizado registrado durante la pandemia y la contracción económica (2020 y 2021). A nivel individual, añadió, en promedio cada uno de los estados podría compensar 76 por ciento.

El investigador de la Universidad

Iberoamericana, César Velázquez Guadarrama, expuso que los gobiernos estatales carecen de un gasto público eficiente, pues más que promover políticas públicas pro crecimiento,

pareciera que tienen incentivos para tener políticas públicas clientelares, además de que su gasto corriente y transferencias han aumentado en los últimos 10 años.

En su intervención, Patricia López Padilla, de Coparmex nacional, propuso analizar la repartición de aportaciones y sugirió un 70% para la Federación y 30% para las entidades federativas, fortalecer las herramientas con las que cuentan los municipios para su recaudación y que no haya una división del impuesto predial entre entidades y municipios porque esto los rezaga por ser su principal ingreso.

Cabe subrayar que Emilio Barriga, auditor especial de la ASF, advirtió que en México se desperdicia el potencial recaudatorio en materia de predial debido a que sólo se recaudan 56 mil millones de pesos, el 0.2% del PIB, y que corresponde más de una tercera parte a la Ciudad de México.

Consideró que “con otros mecanismos” se podría recaudar 270 mil millones de pesos en materia predial y esto marcaría la diferencia en cuanto a los recursos que tendrían los municipios.



Para el doctor en microeconomía aplicada, Héctor Villarreal Páez, “si vamos hacia una transición fiscal profunda, nos lleve a donde nos lleve, no puede ocurrir sin tener claro qué estamos esperando en términos de gasto de las entidades, cuáles son sus responsabilidades, porque podríamos caer, de ir de una tragedia a otra, una precariedad fiscal aberrante que se resuelva o mitigue, para que terminen engordando nóminas”.

#### **HUERTA, DETENIDO ¿Y LOS DEMÁS?**

Eso dicen diputados del PAN en el Congreso capitalino tras la detención de Saúl Huerta, acusado de abuso sexual, y señalan que el que sigue en la lista debe ser Jesús Orta, ex secretario de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Y en ese “orden de prioridades”, apuntan, deben estar los funcionarios de Marcelo Ebrard que hicieron la Línea 12 del Metro que dejó 26 muertos al colapsar un tramo del puente por el que circulaban los trenes.

*lm0007tri@yahoo.com.mx*



## OPINIÓN



## EL ESPECTADOR

## EL FACTOR MANCERA Y SLIM

HIROSHI TAKAHASHI

Legada ya la mitad de la administración tanto federal como capitalina, en donde el Movimiento de Regeneración Nacional vio disminuida su fuerza sobretodo en la Ciudad de México, la administración de Claudia Sheinbaum tuvo que iniciar alianzas con quienes al principio calificó como adversarios.

En específico, la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México ha tenido que hacer alianzas con la otrora corriente del ex jefe de gobierno perredista, Miguel Ángel Mancera.

En su calidad de presidente de la Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana y Vivienda, el otrora titular de la Agencia de Gestión Urbana en la pasada administración, Fernando Aboitiz, impulsa la aprobación de algunas iniciativas que, por su trasfondo comercial, son de sumo interés para Regeneración Nacional.

A cambio de la aprobación de dichos proyectos, el morenismo debería hacer valer su mayoría para frenar reformas que irían en contra de los principios impulsados por el Partido Encuentro Solidario, que ahora lidera en la capital el propio Aboitiz Saro.

Algunos de los acuerdos legislativos incluso irían en detrimento de algunos sectores de la muy golpeada iniciativa privada, a lo que sectores empresariales como Canacintra se han opuesto abiertamente.

Esto en un escenario en el que, por ejemplo, unas 2 mil empresas de la industria de la construcción se vieron afectadas por la falta de producción de obra durante la

pandemia; esto representó una caída en el sector del 11 por ciento de la facturación durante los primeros meses del 2021, es decir, unos 140 mil millones de pesos.

La alianza además habría incluido salvar al ex jefe de gobierno capitalino del escándalo relacionado con el desplome de la Línea 12 del Metro, en donde las indagatorias apuntan a que los probables responsables de causar la muerte a 26 personas podrían ser personajes de segundo y tercer nivel de la empresa constructora.

Para salvar al equipo comandado por Miguel Ángel Mancera, la autodenominada cuarta transformación prefirió culpar a Carso Infraestructura, del empresario Carlos Slim, quien no tuvo más opción que comprometerse a hacer las correspondientes reparaciones del tramo afectado.

Nos recuerdan que los empresarios no están nada contentos con estas prácticas, pero sus asesores y operadores todavía no le toman la medida a la 4T. Tendrán que guardar silencio y dejar que los políticos sigan jugando al inocente. Aunque algunos viejos lobos de mar creen que el cobro de favores será reparador. Es más, ya andan pensando qué quieren a cambio de su silencio y sumisión. Como en los viejos y buenos tiempos.

Lo que nadie quiere aceptar en público ni en privado es que las reglas del juego continúan haciendo que la inversión no fluya en esos proyectos que benefician al pueblo bueno.

Que ganen y pierden los mismos de siempre.



# Urgen atender las viviendas con riesgo estructural

**ARTURO R. PANSZA**

Para proteger la integridad física y el patrimonio de la población, diputados del Congreso de la Ciudad de México de todos los partidos políticos, se pronunciaron por actualizar, cuanto antes, los programas de protección civil en unidades habitacionales de la metrópoli.

El legislador de Morena, José Martín Padilla Sánchez, logró el consenso de integrantes de los grupos parlamentarios, para exhortar a las autoridades locales a crear un programa de atención a viviendas que presentan riesgo estructural.

Fundamentó que la ubicación geográfica de la capital mexicana ha provocado históricamente grandes tragedias como sismos e inundaciones, que han dejado varios daños y pérdidas humanas para los habitantes.

Se pronunció a favor de que se actualicen los programas internos de Protección Civil en planteles educativos y unidades médicas, lo que fue respaldado por representantes de las bancadas del Congreso, de ahí que se hiciera de manera formal un llamado a autoridades locales del ramo a actuar en ese sentido.

La idea es que se actualicen las acciones de Protección Civil en unidades habitacionales y otros sitios, con el reconocimiento de que el riesgo estructural de las viviendas en algunas colonias requiere atención especial.

Padilla Sánchez, al promover la propuesta a nombre de la diputada de Morena Guadalupe Chavira de la Rosa, expuso que lo que se pretende es actualizar los programas internos de Protección Civil en unidades habitacionales.

Refirió que de acuerdo al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en la urbe hay ocho mil conjuntos habitacionales con alrededor de tres millones de personas. Abundó que en la mayoría de esos lugares, se desconoce si tienen programa de Protección Civil, como lo mandata la legislación en la materia.





**EL ESPECTADOR**  
**HIROSHI TAKAHASHI**

## El factor Mancera y Slim

Llegada ya la mitad de la administración tanto federal como capitalina, en donde el Movimiento de Regeneración Nacional vio disminuida su fuerza sobretodo en la Ciudad de México, la administración de **Claudia Sheinbaum** tuvo que iniciar alianzas con quienes al principio calificó como adversarios.

En específico, la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México ha tenido que hacer alianzas con la otrora corriente del exjefe de gobierno perredista, **Miguel Ángel Mancera**.

En su calidad de presidente de la Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana y Vivienda, el otrora titular de la Agencia de Gestión Urbana en la pasada administración, **Fernando Aboitiz**, impulsa la aprobación de algunas iniciativas que, por su trasfondo comercial, son de sumo interés para Regeneración Nacional.

A cambio de la aprobación de dichos proyectos, el morenismo debería hacer valer su mayoría para frenar reformas que irían en contra de los principios impulsados por el Partido Encuentro Solidario, que ahora lidera en la capital el propio **Aboitiz Saro**.

Algunos de los acuerdos legislativos incluso irían en detrimento de algunos sectores de la muy golpeada iniciativa privada, a lo que sectores empresariales como Canacintra se han opuesto abiertamente.

Esto en un escenario en el que, por ejemplo, unas 2 mil empresas de la industria de la construcción se vieron afectadas por la falta de producción de obra durante la pandemia; esto representó una caída en el sector del 11 por ciento de la facturación durante los primeros meses del 2021, es decir, unos 140 mil millones de pesos.

La alianza además habría incluido salvar al exjefe de gobierno capitalino del escándalo relacionado con el desplome de la Línea 12 del Metro, en donde las indagatorias apuntan a que los probables responsables de causar la muerte a 26 personas podrían ser personajes de segundo y tercer nivel de la empresa constructora.

Para salvar al equipo comandado por **Miguel Ángel Mancera**, la autodenominada cuarta transformación prefirió culpar a Carso Infraestructura, del empresario **Carlos Slim**, quien no tuvo más opción que comprometerse a hacer las correspondientes reparaciones del tramo afectado.

Nos recuerdan que los empresarios no están nada contentos con estas prácticas, pero sus asesores y operadores todavía no le toman la medida a la 4T. Tendrán que guardar silencio y dejar que los políticos sigan jugando al inocente. Aunque algunos viejos lobos de mar creen que el cobro de favores será reparador. Es más, ya andan pensando qué quieren a cambio de su silencio y sumisión. Como en los viejos y buenos tiempos.

Lo que nadie quiere aceptar en público ni en privado es que las reglas del juego continúan haciendo que la inversión no fluya en esos proyectos que benefician al pueblo bueno.

Que ganen y pierden los mismos de siempre.

**hiroshi@oem.com.mx**



# Congreso turna ratificación de Rossbach a comisión

**ANDREA BECERRIL**

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión dio entrada a la solicitud del presidente Andrés Manuel López Obrador de que se ratifique el nombramiento de Lilia Rossbach Suárez como embajadora de México ante Argentina.

En el documento del Ejecutivo federal se señala que Rossbach, actual legisladora con licencia, cuenta con la formación académica, la probidad y la trayectoria necesarias para representar a México en la nación sudamericana.

El pleno de la Permanente turnó a la Primera Comisión de ese órgano del Congreso la ratificación de Rossbach, proceso legislativo que lo más probable es que se remita al Senado, que reinicia sesiones el próximo primero de septiembre.

Ello debido a que la Comisión Permanente cierra actividades el próximo miércoles y no daría tiempo a desahogar todo el proceso legislativo, que incluye la comparecencia de quien es propuesta como embajadora en Argentina.

Lilia Rossbach Suárez participó en el Congreso Constituyente que dio vida a la primera Constitución de la Ciudad de México, se desempeñó luego como diputada local de Morena en la capital del país, donde pugnó siempre por una ciudad de derechos, incluyente y democrática.

En su tercer y último informe de labores como legisladora, agradeció a sus vecinos la gran oportunidad de haberlos representado en el Congreso de la Ciudad de México.

Lilia Rossbach ha estado cerca del ámbito diplomático, se desempeñó en una época como intérprete y le tocó la traducción de intervenciones de personajes como Henry Kissinger y Margaret Thatcher.

Además, cuenta con una amplia cultura y experiencia en materia de política internacional y después de obtener la licencia a sus tareas legislativas se ha centrado en elaborar su plan de trabajo para impulsar la relación bilateral entre México y Argentina.



**DATAN DESDE SU GOBIERNO EN CAMPECHE, DICE**

# Ex secretaria del *tricolor* afirma contar con pruebas de actos de corrupción de Moreno

## Lo acusa de evasión fiscal, daño al erario, lavado de dinero y enriquecimiento ilícito

**SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA**

Nallely Gutiérrez Gijón, ex secretaria de Vinculación del *tricolor*, afirmó que cuenta con pruebas de evasión fiscal y daño patrimonial en perjuicio del erario, lavado de dinero y enriquecimiento ilícito contra Alejandro Moreno, líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

La información, dijo, comprende el periodo de su gobierno en Campeche, donde presuntamente habría desviado recursos por 94 millones de pesos; mientras que en su carácter de presidente del PRI, estaría presuntamente implicado en un desvío de 80 millones.

Gijón, quien aspiraba a una diputación local, solicitó la intervención de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) para que aplique las sanciones correspondientes.

“Hago de su conocimiento que Rafael Alejandro Moreno Cárdenas está a unos días de rendir protesta como diputado federal, por lo cual solicitamos se realice el bloqueo de las cuentas personales, los recursos de los presuntos responsables”, indicó en una misiva que entregó a la UIF.

Abundó que la finalidad es asegurar que no desaparezcan los recursos y sean devueltos a la ciudadanía, en caso de ser penalmente responsable de la comisión de algún delito.

En un comunicado de prensa, dijo que Moreno es el dirigente “más ignorante, corrupto, antidemocrático e impositivo que ha tenido el PRI en su historia”, y dijo que los priistas deben actuar de manera ética y transparente ante la sociedad, y ser congruentes con sus ideales de

justicia social.

En ese sentido, para que los militantes del partido puedan denunciar actos de corrupción, se instauró un correo electrónico para recibir información sobre irregularidades.

En tanto, Alejandro Moreno pidió a la próxima bancada de su partido en el Congreso de la Ciudad de México estar vigilantes y convertirse en la sombra del gobierno central.

A dos semanas de que rindan protesta, los priistas tuvieron su primera reunión plenaria para definir su agenda de trabajo. En la inauguración, Moreno aseguró que los legisladores locales contarán con el apoyo de los alcaldes electos de la alianza Va por México formada por PAN, PRI y PRD, así como de los diputados del *tricolor* a nivel federal para gestionar recursos y programas.

“Desde el gobierno y las alcaldías seremos la sombra del gobierno central, estaremos vigilantes, llamaremos a la rendición de cuentas, promoveremos la fiscalización de recursos, exigiremos resultados y demandaremos justicia”, aseveró frente a los diputados locales electos de su partido.



SOBREMESA

Lourdes Mendoza

Opine usted: lumendosa@icloud.com @lumendoz



Nueva forma de comprar votos en la CDMX

Three pages of a legislative document from the Comisión de Puntos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas, detailing a proposed law to regulate the exercise of commerce and work in Mexico City.

Seguro no me lo van a creer, pero en la Asamblea de la CDMX entre los pendientes hay una iniciativa de Morena—redoble de tambores— para regalarles la calle y las banquetas a los comerciantes, léase a los informales, o como ellos les llaman los no asalariados. Esto ocurre después de habérselas dado a los restauranteros. El negrito en el arroz de esta súper ideota es que la regenta Sheinbaum, junto con Suárez del Real (exsecretario de Gobierno) y el aún secretario de Desarrollo Eco-

nómico de la ciudad, Fadlala Akabani, harían a los informales, formales por una módica cuota, matando víbora en viernes, pues no sólo eliminarían a los intermediarios, o sea a líderes de los ambulantes, sino afiliarían más fieles a sus huestes.

¡Una vez más, lucrando con la tragedia y regalando lo que no es de ellos! O cómo olvidar que, ante la falta de



sensibilidad del gobierno de la 4T a principios de año, los restauranteros hicieron en su gremio un llamado a la desobediencia de **#AbrimosOMorimos**; acto seguido, las autoridades le pidieron a la industria “no politizar” y ofrecieron instalar una mesa de trabajo para llegar a acuerdos que le permitan a la CDMX no sólo cuidar la salud de los ciudadanos, sino, al mismo tiempo,

buscar la mejor forma y más segura para abrir la economía. Sin embargo, su clientela electoral podía estar a sus anchas, pues para este gobierno, lo dijeron en una reunión en Zoom, **los informales, como son pobres, pueden hacer lo que quieran, y jamás los obligarían a cerrar como a los restauranteros. Sin embargo, ¿los meseros, galopinas, pinches, chefs, lavalozas, etcétera, son ricos? No, señores, son empleados, son asalariados.**

La situación era alarmante ya que **ocho de cada 10 restaurantes estaban en riesgo de cerrar**, como sucedió en 122 mil establecimientos como **el Churchill's, la Tortería de don Armando, el Café la Pagoda** y el restaurante **Arroyo**.



## FUMARON LA PIPA DE LA PAZ

**A**l crear el **programa de Ciudad al Aire Libre**, se permitió a los restaurantes ampliar sus espacios exteriores y comenzar una ruta para su recuperación. En paralelo, el gobierno de la ciudad, con grupos políticos cercanos, comenzó a trabajar en una **iniciativa de ley que permitiría formalizar el comercio informal de la CDMX**, eliminando a los líderes y construyendo lazos directos con grupos políticos desde la Secretaría de Gobierno de la ciudad.

Obvio, dicha iniciativa de ley **se esconde detrás de un discurso de generar incentivos para incorporar a los informales**, buscando que se regularicen y que inicien una ruta que empareje el terreno con la economía formal. ¡Politiquería pura!

¡Aguas!, diputados de la **alianza UnaCDMX del PAN, PRI y PRD**.

Ah, y no debemos perder de vista al Verde, de **Chucho Sesma, eh, que será el fiel de la balanza en la Asamblea**.

De hecho, querían votarla antes de las elecciones, pero no hubo condiciones, tras el accidente en la **Línea 12 del Metro**, el cual cambió la lógica de la ciudad.



## Y DOÑA REGENTA CAMBIÓ SU AGENDA

**D**e ser del pueblo ha pasado a querer ser aliado, o, al menos, **congraciarse con la clase media**. ¡Dios guarde la hora, podrían decir en Palacio Nacional! ¿Cómo anda de manita sudada con los clasemedieros? Si son esos “aspiracionistas, egoístas, discriminadores”, etc, etc. Pero justo esta clase media es la que la sacó de su zona de confort, pero ojo, porque el pueblo es sabio y se dará cuenta y ni aquí ni en el cielo o el infierno, **uno no puede quedar bien con Dios y con el diablo**.

Pues entregar a privados, particulares y a un gran grupo clientelar del pueblo bueno y sabio no asalariado bienes pú-

blicos para fortalecer alianzas y construir una base electoral para 2024, **no sólo es incorrecto**, sino que, en un escenario de pandemia, de crisis económica y con el gran desempleo que tenemos, es usar los bienes de todos los ciudadanos para comprar voluntades, abusando de sus necesidades que son producto de un acontecimiento mundial y de la ineptitud de un gobierno federal y estatal mediocres y obsesionados con su 4T y hasta... **¡podría llamarse corrupción!**

Pues hay que **reconocerle al Presidente** que logró magistralmente que el pueblo no lo juzgue por su falta de empatía y las nulas políticas públicas para ayudarlo a salir más fácil, convirtiéndose, bueno... siempre ha sido un tecnócrata en toda la extensión de la palabra.

## CON EL PUESTO VIENE LA RESPONSABILIDAD

**P**ara nadie es un secreto que ayudé a esta industria a poder abrir a principios de año, sin embargo, muchos no cumplen con el reglamento y no puedo convertirme en cómplice, pues todos vamos en el mismo barco. **Canirac**, ahora que es juez y parte, debe hacer cumplir las reglas; **Germán González**, es tu responsabilidad como cabeza del gremio que nadie se pase de listo.

Por ejemplo, el **restaurante Pardo**, disfrazado de pescadería, ya se apropió de la calle y hasta estructura metálica puso. Como de **Víctor Romo** ya no hemos visto ni sus luces, supongo que contó con el visto bueno de **Gustavo García**, director jurídico de la alcaldía **Miguel Hidalgo**. Otro ejemplo, el **Maison Kaiser** de Polanco ni de cerca cumple con las reglas de aforo en la calle. Por cierto, me enteré que **Mauricio Tabe** anda muy trabajador y viendo este tema, a pesar de que, como ya sabemos, por capricho de la **regenta** no hay entrega-recepción de las alcaldías hasta el 1 de septiembre.

Por cierto, **¿hoy de qué color es el semáforo, ah no, perdón... la alerta sanitaria para transitar hacia un 24 más moreno en la CDMX?**



ESPECIAL



ESPECIAL

## SACIAMORBOS...

**¿L**a jefa de Gobierno confía lo suficiente en su nuevo y flamante **secretario de Gobierno, Martí Batres?**

